

# La República española, avanzada de la lucha mundial contra el fascismo, necesita aplastarlo en su territorio

Para ello ha forjado, en plena guerra un fuerte Ejército regular que derrotará y expulsará de España a los invasores

EN estos momentos la atención de todo el mundo está fija en nosotros. Nuestras líneas son las avanzadas de la democracia ante el fascismo internacional, concitado contra la República española y que recurre a todos los procedimientos con la vana esperanza de sojuzgarnos y adquirir así mejores posiciones de lucha.

Las divisiones italianas, alemanas y portuguesas, las tropas moras, han invadido nuestro país, a favor de la traición indigna y criminal de unos militares desleales, ensoberbecidos e ineptos. Dos fuertes potencias ayudan descaradamente a ese puñado de malos españoles, enviándoles hombres, armas y dinero... a cambio de trozos de nuestro suelo, que sólo al pueblo pertenece.

Frente a ese hecho, frente a esa realidad irrefutable, se alza hoy, pujante, vigoroso, disciplinado, ardiendo en deseos de victoria, un verdadero Ejército popular, instrumento poderoso de nuestra democracia, ariete formidable para machacar sin tregua ni descanso a las legiones extranjeras. Dondequiera que ese Ejército ha tenido posibilidad, por pequeña que fuese, de moverse, el triunfo ha coronado su esfuerzo. Lo hizo en Guadalajara y en Brunete; ahora lo hace en Aragón, donde Belchite es símbolo del valor, la disciplina y la capacidad de nuestros combatientes.

El Ejército regular del pueblo combate intensamente en todos los sectores, acreditando un espíritu de ofensiva del que los enemigos no nos creían tal vez capaces. Cuerpos de Ejército, divisiones, brigadas, unidades recias, bien constituidas, con mandos competentes, con comisarios fieles y entusiastas cumplidores de su alta misión, atacan denodadamente al adversario y le arrancan, palmo a palmo, el territorio que pretendía dominar. Los soldados españoles reconquistaban trozos de España para incorporarles nuevamente a la soberanía nacional y a la libertad.

Cada combatiente de la República

## VANGUARDIA

*diario del comisariado general de guerra al servicio del ejército del pueblo*

Año II

Valencia, 6 de septiembre de 1937

Núm 260

### En todos los frentes nuestros soldados demuestran que quieren y saben vencer

pone toda su voluntad, todo su vigor en esta guerra, de cuyo resultado depende todo lo que el pueblo necesita y todo lo que ama.

Ese es el camino que conduce al triunfo. Pensemos todos—sin que ninguno lo olvide un solo instante—que los golpes que en los frentes de batalla asestamos a los invasores resuenan fuera de nuestro país, atraviesan las fronteras e influyen decisivamente en el destino de los demás pueblos.

En la punta de nuestras bayonetas va, no sólo nuestra libertad y la de nuestros hijos, sino también la de

cuantos en el mundo gimen bajo la tiranía o se ven amenazados por ella.

Por amor a España, por dignidad de hombres libres, por solidaridad con las víctimas del imperialismo fascista, NECESITAMOS TRIUNFAR, APLASTANDO A NUESTROS ENE-

MIGOS, QUE SON TAMBIEN LOS DE TODOS LOS HOMBRES LABORIOSOS DEL MUNDO.

¡Guadalajara, Brunete, Belchite!  
¡Adelante, soldados del pueblo! ¡Añadamos a éstos otros nombres gloriosos!



A cada cual se le conoce por sus actos. En Málaga los traidores asesinaron a nuestros camaradas, sin distinción de edad ni sexo. Actualmente, el mundo entero teme por la suerte de los habitantes leales a quienes sorprendiera en Santander la entrada de las divisiones italianas. En cambio, cuando nuestros soldados tomaron el Santuario de la Cabeza, atendieron solícitamente a los prisioneros y a sus mujeres y sus hijos. Esa es la diferencia entre traidores y leales.

#### EN EL MADRID GLORIOSO

#### Una Escuela oficial del Ejército popular

Madrid, el Madrid heroico de noviembre y de julio, el Madrid heroico de siempre, tiene ya una Escuela oficial para la capacitación de los cuadros del Ejército popular; del gran Ejército popular con que contará España cuando acabe de arrojar de su suelo a los invasores extranjeros.

Un gran Ejército de la paz, forjado en plena guerra, que hará de España un gran país libre, admirado y respetado por todo el mundo y querido por todos los hombres libres.

Esta Escuela, que se acaba de inaugurar en Madrid, es, quizás, la primera Escuela militar que se crea en el mundo a escasos metros del frente de combate. Por eso, los oficiales que salgan de allí, a la vez que hayan adquirido los conocimientos técnicos, necesarios en un Ejército moderno, habrán realizado un curso magnífico de prácticas militares. Y a Madrid le cabrá en el futuro la gloria de decir que a la vez que contenía al enemigo fué creando los órganos forjadores del poderoso Ejército popular que había de derrotarlo definitivamente.



# ELEMENTOS de ARTE MILITAR

## Táctica de las destrucciones y de la guerra de minas

### Destrucción de la red de comunicaciones.

Las destrucciones en masa de las vías de comunicación constituyen un medio *eficacísimo* para retrasar las operaciones ofensivas del enemigo, especialmente en terreno montañoso.

Las destrucciones van siempre ligadas a una situación defensiva; se emplean:

a) En la retirada, para ganar tiempo, facilitando la reorganización y la concentración de las fuerzas.

b) Para cubrir una defensiva organizada. Delante de las posiciones, retrasan la llegada de los elementos enemigos de ataque; en las mismas posiciones, dificultan el paso al enemigo.

c) Para cubrir un ala a la cual el mando no quiere o no puede afectar mas que fuerzas reducidas.

Para que las destrucciones sean eficaces, deben hacerse sobre un gran frente y en una gran profundidad. Se preparan por el Ejército, y los escalones inferiores intervienen sólo como ejecutantes.

### Escalonamiento en la preparación de las destrucciones.

La importancia de los elementos que hay que emplear en un sistema completo de destrucciones hacen que en cada caso deba estudiarse una solución escalonada.

La proximidad del enemigo obliga a un primer escalonamiento; hay que empezar la preparación de las destrucciones en las zonas más avanzadas, y en cada una de estas zonas, el orden de urgencia origina un segundo escalonamiento.

En una zona determinada es preciso, ante todo, preparar una serie mínima de destrucciones, entendiéndose por tal la que origina, por lo menos, una cortadura sobre cada vía de penetración; estas corta-

duras han de combinarse en forma tal, que no consientan variantes de itinerario que, alargando el recorrido, permitiesen disminuir el trabajo en la reparación. Por lo tanto, la serie mínima proporciona una primera seguridad.

Las destrucciones que hay que añadir

## Ministerio de Defensa Nacional

**Circular.** Excmo. Sr.: Para dar cumplimiento a lo preceptuado en el artículo cuarto del decreto de esta fecha, por el que se dispone la movilización del reemplazo de 1930, he resuelto que la incorporación del personal perteneciente al mismo se verifique con arreglo a las siguientes normas:

**Primera.** Individuos que deben efectuar la incorporación.

Todos los sargentos, cabos y soldados pertenecientes al mencionado reemplazo y agregados al mismo, del cupo de filas, instrucción, servicios auxiliares, capítulo XVII, complemento, beneficiarios de prórrogas de cualquier clase e inútiles totales. Estos últimos para efectuar su comprobación con arreglo al nuevo cuadro de inutilidades aprobado por orden circular de 28 de mayo último ("D. O." núm. 134).

**Segunda.** Exenciones.

Queda exceptuado de efectuar su incorporación a este llamamiento el personal que se menciona en las órdenes circulares de este Ministerio de 18 de mayo ("Diario Oficial" núm. 126) y 31 de julio últimos ("D. O." núm. 185).

**Tercera.** Fecha en que debe tener lugar la concentración.

Durante los días 15, 16 y 17 del próximo mes de septiembre.

**Cuarta.** Organismos donde se ha de efectuar la incorporación.

El personal movilizado efectuará su in-

a la serie mínima, para realizar la destrucción completa, hacia la cual hay que tender siempre, constituyen la *serie complementaria*.

En resumen, en una zona determinada:

1.º Las destrucciones de la serie mínima forman un conjunto, por bajo del cual no puede descenderse sin anular el resultado militar apetecido.

2.º Las destrucciones de la serie complementaria pueden escalonarse según un orden de urgencia, y el plan elegido no influye más que en la intensidad del resultado.

3.º El conjunto de la serie mínima y complementaria constituye un sistema de destrucciones a fondo.

4.º Ciertas destrucciones exigen una destrucción mínima, que constituye una primera seguridad, permitiendo, si es preciso, producir la interrupción sin esperar la preparación de la destrucción completa.

corporación en las Cajas de Recluta donde hubiera sido alistado o en la más próxima a su residencia actual.

Los individuos que residan en territorio leal y pertenezcan a Cajas de Recluta enclavadas en zona facciosa, verificarán la presentación en la más próxima a su residencia actual.

Lo mismo realizarán aquellos que perteneciendo a Cajas de Recluta enclavadas en las provincias del Norte de la Península residan actualmente en el resto del territorio leal.

Los individuos que sirvan en filas como voluntarios con anterioridad al día primero del actual, continuarán perteneciendo a los Cuerpos en que presten sus servicios, no incorporándose a las Cajas; pero dando conocimiento a éstas de tal circunstancia los jefes de los aludidos Cuerpos.

**Quinta.** Reconocimiento.

Por el inspector de Sanidad del Ejército de la República se designarán los médicos necesarios para que el personal movilizado sea reconocido a su presentación en las Cajas de Recluta.

**Sexta.** Distribución del personal.

Las Cajas efectuarán la distribución de los movilizados por Armas, Cuerpos y unidad, con arreglo a las normas y estados de distribución que les serán remitidos por la Subsecretaría del Ejército de tierra. En esta distribución se procurará tener presente las condiciones y requisitos marcados por el reglamento de Reclutamiento en sus artículos 352, 354 y 355, así como las Armas o Cuerpos en que sirvieron con anterioridad los movilizados.

Hecha la distribución citada, los jefes darán cuenta con toda urgencia, telegráficamente, a la Sección de Movilización y Organización de esta Subsecretaría del personal que falte o sobre, para cubrir los efectos indicados que se señalen en los estados correspondientes.

**Séptima.** Devengos.

Los viajes necesarios para concentrarse en las Cajas serán por cuenta del Estado.

Los individuos correspondientes a esta movilización serán socorridos desde que salgan de sus casas hasta el día que verifiquen su incorporación a la Caja, con cinco pesetas diarias, en la forma preceptuada en el artículo 335 del vigente reglamento de Reclutamiento.

Serán alta en las Cajas el mismo día en que hagan su presentación en ellas, y causarán baja en las mismas aquel en que deban efectuar su incorporación a las unidades a que hayan sido destinados.

Durante dichos días percibirán, como único socorro, diez pesetas diarias, con cargo al Ministerio de Defensa Nacional. Este socorro les será abonado por las Cajas y reclamado directamente por estos organismos, con sujeción a las reglas generales señaladas por decreto de 30 de diciembre último ("D. O." núm. 277) y órdenes aclaratorias.



## Una herida del camarada

Comisario inspector del Ejército

Madrid, 2 de septiembre de 1937.

Al camarada Herbert Firl.

Querido camarada: He conocido por la Prensa la noticia de haber sido ejecutado tu hermano por los bandidos hitlerianos en la Alemania parda, a causa de su actividad antifascista. Muy afectado por este asesinato, te expreso mi más sentido pésame.

Tu hermano ha cumplido en Alemania su deber de antifascista sincero y combatiente. Era uno de los más valientes y mejores héroes del pueblo alemán que luchaba. Este nuevo crimen, que a todos nos emociona grandemente y que viene a sumarse a la larga lista de víctimas de vuestro pueblo heroico, multiplica nuestro odio y nos trae nuevas energías para continuar luchando hasta abatir al fascismo sangriento.

No hemos podido evitar que tu hermano fuera asesinado. Pero así como vosotros, otros, heroicos combatientes de las brigadas internacionales, nos ayudáis en la batalla contra la invasión italogermana fascista a nuestra patria, así también todo el pueblo español está a vuestro lado en vuestra lucha para libertar a vuestra Alemania del régimen de terror y de crimen que está sumida. Luchamos y lucharemos.



# POR UNA MORAL DE GUERRA

## La superioridad del hombre en armas y la nobleza de éstas

El soldado en armas es un hombre superior. Tal superioridad nace de lo que el hecho de estar armado representa. No sólo por el mayor poder ofensivo y defensivo del hombre, sino, además, por la representación social que ostenta.

A un individuo, el arma le añade poder. Pero si el origen de estar armado es, como en la presente guerra, del más elevado rango social e histórico, no sólo le añade poder, sino dignidad y superioridad.

La nobleza de las armas dimana, pues, tanto del origen de estar armado como del uso que del arma hagamos. No es lo mismo, naturalmente, el arma del forajido que la del soldado del pueblo. No es lo mismo tampoco, en cuanto a su valor ético, el arma del traidor a su patria que la de este soldado fiel a su pueblo y a su patria.

De aquí nace la nobleza de las armas, y, por consecuencia, el orgullo de ostentar esta nobleza de que nos reviste el arma y su uso ejemplar y digno. De aquí nace el orgullo de estar armado.

Todos sentimos que crece nuestra personalidad al estar armados. Es porque crece, naturalmente, nuestra responsabilidad. No hay autoridad que no lleve consigo la responsabilidad. Cuanto mayor sea aquélla, más grave será ésta.

Al sentirnos conscientes de estar armados parecemos expresar: "Soy consciente de las obligaciones que comporta este hecho, de lo obligado que me siento para la sociedad y el pueblo y la causa que me ha entregado esta arma para su defensa. Si no hiciera buen uso de ella, y no sólo esto, si no hiciera de ella el uso más noble y heroico que se puede hacer, me sentiría traidor a esta sociedad, pueblo y causa."

Como consecuencia de este valor moral, social, político e histórico del arma, surgen una serie de obligaciones para con el arma, y la primera es su cuidado.

Sería un contrasentido estúpido—y pudiera llegar a criminal—que estuviéramos animados de esos sentimientos de responsabilidad, etc., de estar armados, y luego olvidáramos el cuidado mecánico, la mecánica del arma. ¡Pues entonces de nada valdría lo anterior!

Por eso, el cuidado de las armas, el cuidar la mecánica del arma, es esencialísimo, si queremos responder a todo lo antedicho. Porque es la única garantía de que el arma responda y cumpla todas las

obligaciones que exige su representación a quien la tiene.

Infinitas veces, en multitud de sitios y ocasiones, se ha recomendado como deber primordial del soldado el cuidado del arma. A estas alturas de nuestra guerra sería imperdonable, y digno de la más severa sanción, el soldado que hubiera in-

currido en descuido o negligencia para con su arma.

El soldado debe conocer su arma y la parte técnica de su cuidado (limpieza, engrase...).

Todo esto debe conducir a obtener el máximo rendimiento del arma. Exige esto el aprender su manejo a la perfección.

### EL PARAISO "NAZI"

## Un dirigente nacionalsocialista que es un modelo de virtudes

En la inagotable galería de degenerados que componen las filas del nacionalsocialismo alemán figura un tipo verdaderamente repugnante, horror del más leve sentimiento de decoro humano: el sádico y ladrón Julio Streicher, hombre de la absoluta confianza del verdugo de Alemania Adolfo Hitler, que le nombró presidente del Comité contra los judíos.

Sin el factor patológico, la biografía de Streicher es inexplicable. Streicher era maestro antes de la guerra; pertenecía al partido progresista. Algunos miembros del partido le acusaron de haber cometido graves crímenes sexuales durante la guerra en la retaguardia del ejército alemán en la Francia del Norte. Pero en el proceso por ofensa no se logró probar esta acusación, puesto que era difícil encontrar a los testigos.

Streicher se ha apoderado de una camarilla que produce un efecto verdaderamente repugnante, empezando por Dinker y Donath, continuando con Buerger y Pressel, hasta llegar a su ayudante actual, el comerciante Steimberger, en cuyo auto va siempre, y del que sabe perfectamente que ha sido procesado dieciséis veces, la última de ellas en 1914, en que fué sentenciado a cuatro meses de prisión por reincidente en un robo grave con fractura.

En 1930 sus propios compañeros de partido le denunciaron por haber cometido graves fraudes a la Dieta de Baviera. Pero Adolfo Hitler obligó a las gentes de su partido a retirar la acusación.

Nuestros lectores se figurarán lo que será de los que caigan en las manos de semejante monstruo. Cierta vez mandó detener a 250 comerciantes judíos, a los que, después de maltratar cruelmente, obligó a arrancar con los dientes la hierba de un prado.

Este escupitajo de la Naturaleza edita en Nuremberg un periódico titulado "Stuermer", en el que publica los nombres y las fotografías de mujeres que acompañan a judíos, atribuyéndoles los actos más monstruosos.

Un domingo, una "muchacha aria" de diecinueve años, que iba acompañada por un judío, fué apresada por las S. A., que primero le cortaron sus largas trenzas y luego todo el pelo, dejando su cabeza rapada. Se la colgó del cuello un rótulo en el que iban prendidas las trenzas y se leían las palabras: "Me he entregado a un judío." Luego fué arrastrada por las calles y mostrada al público de los cabarets. En cada cabaret la obligaban a exhibirse en el escenario, donde los de la S. A., entre frases obscenas, daban lectura al texto del cartel.

Algunos días antes, un judío y una no judía, su amiga, fueron llevados por las calles en un coche abierto, con grandes carteles que decían: "¡He manchado a una mujer alemana!" "¡Me he entregado a un judío!"

Testigos presenciales de la escena del cabaret fueron el hijo y la hija del nuevo embajador americano en Berlín, señor Dood. La Prensa alemana se extrañó luego del tono hostil a Alemania que adoptó el embajador americano en uno de sus primeros discursos.

He aquí, por último, un juicio de Julio Streicher sobre la muerte del abogado y diputado socialdemócrata del Reichstag doctor Pablo Levi:

"El judío asesino y conspirador ha muerto. A las cinco de la mañana, Pablo Levi, enfermo de gripe, saltó por la ventana. Su espina dorsal no lo resistió. Se quebró en dos partes y exhaló su espíritu talmudista. Hay diversas opiniones acerca del motivo de su muerte. Algunos dicen que Pablo Levi no podía soportar ya su color racial..."

Tanta bestialidad sólo es posible en seres completamente ajenos a la especie humana y que han inventado teorías tan bárbaras y salvajes como la guerra totalitaria que realizan en España, con el fin de imponernos una "kultura" y una civilización del jaez de la de estos elementos.

### DOS TELEGRAMAS

Entre el general Miaja y el ministro de Defensa Nacional se cruzaron ayer los siguientes despachos:

"General Miaja a ministro de Defensa Nacional: Al entrar fuerzas República en Belchite y culminación victoriosa operaciones Aragón, felicito a V. E., que no ha regateado sacrificios para poner en condiciones de combate a los Ejércitos que hoy se llenan de gloria y que en un mañana próximo han de conquistar para España triunfo definitivo que le permita mirar al mundo con orgullo y dignidad, que merece, por su sacrificio, pueblo español. Salúdele."

"Ministro Defensa Nacional a general jefe Ejército Centro: Al agradecer su telegrama felicitándome por la toma de Belchite, no olvido que nuestro Ejército popular, formado a impulsos del entusiasmo, empezó a adiestrarse militarmente bajo el mando de V. E. en la heroica defensa de Madrid. Salúdele."

## sa carta da Antón

### del Centro, al capitán Firl

nos juntos para asegurar la independencia de nuestra querida España y para evitar los asesinatos que amenazan a los valientes antifascistas REMBTE, STANN, HERRMANN y a los demás camaradas que se encuentran todavía en las celdas de muerte del fascismo hitleriano.

estés enrolado, desde los primeros días, en nuestras brigadas internacionales y en muchos combates ofreciste tu vida por la causa de la Libertad. Continúa como hasta ahora, sin desfallecer, querido camarada Firl. Héroes como tú, de la clase obrera alemana, que estás en las filas de nuestro Ejército republicano, nos son imprescindibles para asegurar nuestra victoria sobre el fascismo criminal.

En esta hora difícil y dolorosa para ti, nos limitamos a asociarnos a tu dolor. Ante ti, ante tus camaradas, ante tu pueblo antifascista, te aseguramos continuar nuestra lucha hasta la victoria que vendrá el asesinato de tu hermano y de todos los antifascistas que han corrido su sacrificada suerte.

Salud y ánimo, querido Firl. Te saludo con vuestro grito de combate de liberación: "Rot-front." — Firlido: F. Antón.

